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SESSION D'UNE ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE 

 
DATE : Mercredi 15 juin 2022 

HEURE : 15 h 30  

LIEU : Salle du conseil – Centre administratif de la MRC de Memphrémagog 

 
À LAQUELLE ÉTAIENT PRÉSENTS : 

Jacques Demers, préfet 
David Auclair, Saint-Étienne-de-Bolton 
Marie Boivin, Canton d'Orford 
Bruno Côté, Canton de Potton 
Hélène Daneau, Hatley 
Marcella Davis Gerrish, North Hatley 
Vincent Fontaine, Canton de Hatley 
Luc Lamontagne, St-Benoît-du-Lac 
Huguette Larose, conseillère, Ste-Catherine-de-Hatley 
Nathalie Lemaire, Eastman 
David Lépine, Ogden 
Lisette Maillé, Austin 
Pierre Martineau, Canton de Stanstead 
Vinciane Peeters, Bolton-Est  
Nathalie Pelletier, Magog 
Simon Roy, Ayer's Cliff 
Véronique Stock, Stukely-Sud 
Jody Stone, Stanstead 
 

également présents : Guy Jauron, greffier-trésorier 
   Sylvie Camiré, greffière-trésorière adjointe 
 
 

 
 

ORDRE DU JOUR 
 
1. Ouverture et présences 
2. Adoption de I’ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal du 18 mai 2022 
4. Affaires découlant du procès-verbal du 18 mai 2022 
 
5. ÉVALUATION 

5.1     Rapport sur la tenue à jour des rôles d'évaluation 
 
6. DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE, SOCIAL ET CULTUREL  

6.1 Dossiers économiques 
6.1.1 Rapport d'activités 
6.1.2 Vélo / La Montagnarde – Répartition de l’aide financière pour 

l’entretien de la Route verte 2021 
 

6.2 Dossiers culturels 
6.2.1  Rapport d'activités 
6.2.2 Adoption du Plan d’action culturel 2021-2025 
 

6.3 Fonds régions et ruralité (FRR) 
6.3.1  Rapport d'activités 
 

 6.4 Transport collectif et adapté 
6.4.1 Rapport d’activités 
6.4.2 Octroi de mandats 

- Accompagnement / Appel d’offres 
- Plan stratégique de développement 

 
 6.5 Développement social 

6.5.1 Rapport d’activités 
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7. AMÉNAGEMENT 

7.1 Rapport d'activités 
7.2 Demande de délai au MAMH / Règlement de remplacement du 12-20 
7.3 Dépôt de la Politique de dérogations mineures 
7.4 Gestion des cours d’eau / Entente avec la MRC du Val-Saint-François 
 

8. DÉVELOPPEMENT DURABLE 
8.1 Rapport d'activités  

 
9. SÉCURITÉ PUBLIQUE 

9.1 Sécurité incendie 
9.1.1  Rapport d'activités 

9.2 Protection policière 
9.2.1  Rapport d'activités 

9.3 Patrouille nautique 
     9.3.1 Nomination du personnel prévu selon les ententes en vigueur /  
      lac Massawippi 
 
10. ADMINISTRATION 

10.1 Comptes à payer 
10.2   Protocole d’entente TME 

 
11. DIVERS 
 
12. CORRESPONDANCE 
 
13. PÉRIODE DE QUESTIONS 
 
14. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 
  

 
 

OUVERTURE ET PRÉSENCES 

 
Le préfet, Jacques Demers, souhaite la bienvenue aux membres du conseil. Puis il 
procède à l’appel des présences. 
 
 
 

ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE LISETTE MAILLÉ 
APPUYÉ PAR LE CONSEILLER DAVID AUCLAIR 

261-22 ET RÉSOLU  
 
Que l’ordre du jour soit adopté avec l’ajout suivant :  
 
10. ADMINISTRATION 

10.3 Communication – Mandat refonte site web 
         ADOPTÉ 

 
 
 

ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 18 MAI 2022 

 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE VÉRONIQUE STOCK 
APPUYÉ PAR LA CONSEILLÈRE HÉLÈNE DANEAU 

262-22 ET RÉSOLU  
 
Que le procès-verbal de la séance du 18 mai 2022 soit adopté tel que déposé. 
 

          ADOPTÉ 
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AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 18 MAI 2022 

 
Aucun item n’est discuté. 
 
 
 

ÉVALUATION 

 
RAPPORT SUR LA TENUE À JOUR DES RÔLES D’ÉVALUATION 

 
Le greffier-trésorier, Guy Jauron, mentionne que le volume d’activité actuel du 
service d’évaluation est relativement stable par rapport à l’année dernière et que le 
nombre de mutations se maintient à un seuil élevé malgré le ralentissement annoncé 
dans l’immobilier. 
 
 
 

DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE, SOCIAL ET CULTUREL 
 

DOSSIERS ÉCONOMIQUES 
 
Rapport d’activités 
 
La présidente du comité de développement socio-économique, Nathalie Pelletier, 
explique que le gouvernement provincial a récemment annoncé une nouvelle ayant 
un impact important pour les entreprises de la MRC de Memphrémagog ayant 
bénéficié du programme d’aide d’urgence pour les petites et moyennes entreprises 
(PAUPME). En effet, celles-ci bénéficieront d’une radiation de 25 % de la dette 
contractée, sous réserve de certaines conditions. L’équipe du développement 
économique assurera donc le suivi pour appliquer le tout aux prêts émis depuis 
2020. 
 
Par ailleurs, deux familles ukrainiennes sont accueillies sur le territoire de la MRC 
jusqu’à maintenant. Les hôtes sont avisés des aides disponibles et le comité de 
travail composé de membres de la CDC, de la Ville de Magog et de la MRC 
progresse. Une rencontre de maillage avec le Service d’Aide aux Néo-Canadiens a 
eu lieu à la fin mai.  
 
Aussi, une rencontre a eu lieu avec la Ville de Magog pour discuter des projets liés à 
la collecte des matières organiques et l’écocentre. 
 
 
 
Vélo / La Montagnarde – Répartition de l’aide financière pour l’entretien de la Route 
verte 2021 
 
CONSIDÉRANT que la MRC de Memphrémagog administre une entente de 
coordination pour les quatre municipalités traversées par le réseau cyclable La 
Montagnarde, soit les municipalités de Stukely-Sud, Eastman, Canton d’Orford et la 
Ville de Magog; 
 
CONSIDÉRANT que le ministère des Transports a mis en place le Programme d’aide 
aux infrastructures de transport actif (Véloce III) – volet Entretien de la Route verte et 
de ses embranchements dans le cadre duquel la MRC de Memphrémagog a 
présenté une demande; 
 
CONSIDÉRANT que, suite à la réception du rapport des dépenses et travaux 
effectués en 2021, le ministère des Transports a confirmé à la MRC de 
Memphrémagog le versement d’une aide financière de 51 988 $; 
 
CONSIDÉRANT que la MRC de Memphrémagog procédera à la répartition de cette 
aide financière entre les municipalités participantes sur la base des dépenses 
réalisées et des critères de répartition établis par les municipalités participantes; 
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IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER SIMON ROY 
ET APPUYÉ PAR LA CONSEILLÈRE NATHALIE PELLETIER 

263-22 ET RÉSOLU  
 
Que la MRC de Memphrémagog procède à la répartition de l’aide financière octroyée 
par le ministère des Transports pour l’entretien de la Route verte pour l’année 2021, 
soit : 

Canton d’Orford : 8 739,08 $ 

Eastman : 14 242,64 $ 

Ville de Magog : 28 131,28 $ 

Stukely-Sud : 875,00 $ 

Total : 51 988,00 $ 

 
Que le greffier-trésorier soit autorisé à procéder à l’émission des chèques 
conformément à la répartition ci-haut mentionnée. 

ADOPTÉ 
 
 
 

DOSSIERS CULTURELS 
 
Rapport d’activités 
 
La présidente, Nathalie Lemaire, souligne que le calendrier culturel est maintenant 
fonctionnel et que le plus gros défi sera d’obtenir la collaboration des organismes du 
milieu afin que ceux-ci développent le réflexe d’y inscrire leurs activités. En effet, le 
succès d’un tel outil ne peut être garanti que si le volume d’activités qui y est affiché 
est important. Elle invite donc les élus à promouvoir l’outil auprès de tous les 
intervenants susceptibles de l’alimenter. 
 
De plus, les membres du comité ont été interpelés pour valider le contenu du plan 
d’action culturel 2021-2025 et de recommander son adoption au conseil. Un point a 
donc été prévu à l’ordre du jour de la présente rencontre à ce sujet. 
 
Pour conclure, elle mentionne que le lancement du livre In the Vale est prévu pour le 
17 juillet prochain à l’église anglicane St-Paul à Mansonville. Il s’agit d’un ouvrage qui 
rassemble des histoires, des photographies, des poèmes, des chansons et des 
travaux artistiques reflétant la culture de ceux et celles qui vivent et qui ont vécu dans 
le Vale Perkins. Ce projet a été financé en partie par la MRC via le Programme de 
soutien financier des initiatives culturelles de la MRC. 
 
 
Adoption du Plan d’action culturel 2021-2025 
 
Considérant que la MRC a adopté en octobre 2021 une version renouvelée de sa 
politique culturelle; 
 
Considérant qu’un plan d’action est nécessaire afin de concrétiser cette politique; 
 
Considérant que les membres du comité culturel ont pris part à un atelier de travail 
qui aura conduit à l’élaboration d’un plan d’action culturel jusqu’en 2025; 
 
Considérant que le plan d’action culturel a été transmis aux membres du conseil 
pour la présente assemblée; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER BRUNO CÔTÉ 
APPUYÉ PAR LA CONSEILLÈRE VINCIANE PEETERS 

264-22 ET RÉSOLU  
 
De procéder à l’adoption du Plan d’action culturel 2021-2025 qui sera rattaché à la 
Politique culturelle adoptée à l’automne 2021; 
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De prévoir, à partir du Fonds régions et ruralité (FRR), s’il y a lieu, ou via le surplus 
accumulé de la MRC, les sommes nécessaires à la mise en œuvre du plan d’action 
jusqu’en 2025. 

ADOPTÉ 
 
 
 

FONDS RÉGIONS ET RURALITÉ (FRR) 
 
Rapport d’activités 
 
Le président du comité FRR, Pierre Martineau, précise aux élus que malgré la 
réception de certains projets pour le volet II du FRR, il n’y a pas de recommandation 
à soumettre pour le moment au conseil puisque les dossiers sont toujours en 
analyse. 
 
En ce qui concerne le volet III, pour le projet de mise en valeur des paysages, la 
MRC a reçu quarante-quatre (44) réponses au sondage envoyé à des citoyens 
identifiés par les mairies. L’analyse des réponses obtenues a permis de consolider 
les priorités et une rencontre est d’ailleurs prévue le 8 juillet prochain pour confirmer 
les choix des actions et l’estimation budgétaire. 
 
 
 

TRANSPORT COLLECTIF 
   
Rapport d’activités 
 
Le greffier-trésorier, M. Jauron, mentionne qu’il n’y a eu aucun nouveau comité 
d’admission depuis le dernier conseil. 
 
Octroi de mandats 
 
Accompagnement / Appel d’offres 
 
Considérant que le contrat pour le transport par autobus avec Les promenades de 
l’Estrie se terminera en décembre 2022; 
 
Considérant qu’il y a lieu de procéder par appel d’offres auprès de fournisseurs pour 
assurer le transport par autobus dans le cadre des activités de la MRC concernant le 
transport de personnes; 
 
Considérant que la firme Vecteur 5 a déposé une offre de services à la MRC le 
3 juin visant un accompagnement dans le cadre du processus d’appel d’offres auprès 
de transporteurs par autobus; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE LISETTE MAILLÉ 
ET APPUYÉ PAR LE CONSEILLER VINCENT FONTAINE 

265-22 ET RÉSOLU  
 
Que le conseil octroie à Vecteur 5 le mandat d’accompagnement dans le processus 
d’approvisionnement auprès de transporteurs par autobus, le tout tel que plus 
amplement décrit dans l’offre de services du 3 juin 2022, au coût de 4 500$ (taxes en 
sus), cette somme provenant des surplus au transport collectif et adapté. 
 

ADOPTÉ 
 
 
 
Plan stratégique de développement 
 
Considérant que la MRC de Memphrémagog a procédé, au cours de l’année 2019, 
à une étude portant sur les besoins du transport collectif de la MRC; 
 
Considérant que pour diverses raisons, la MRC n’a pas été en mesure de donner 
suite aux constats identifiés dans l’étude de 2019 et que, par surcroît, elle souhaite 
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considérer également le volet du transport adapté et actif dans la réalisation d’un 
plan stratégique; 
 
Considérant que la firme Vecteur 5 a déposé une offre de services à la MRC le 25 
mai visant la réalisation d’un plan stratégique de développement en matière de 
transport de personnes, que les membres du conseil ont pu en prendre 
connaissance et qu’ils s’en montrent satisfaits; 
 
Considérant une recommandation en ce sens du comité administratif; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE MARIE BOIVIN 
ET APPUYÉ PAR LE CONSEILLER FRÈRE LUC LAMONTAGNE 

266-22 ET RÉSOLU  
 
Que le conseil octroie à Vecteur 5 le mandat d’élaboration d’un plan stratégique de 
développement en matière de transport collectif, adapté et actif pour le territoire de la 
MRC de Memphrémagog, le tout tel que plus amplement décrit dans l’offre de 
services du 25 mai 2022, au coût de 37 800$ (taxes en sus), cette somme provenant 
des surplus au transport collectif et adapté. 
 

ADOPTÉ 
 
 
 

DÉVELOPPEMENT SOCIAL 
   
Rapport d’activités 
 
Monsieur Jauron mentionne que les travaux en lien avec l’élaboration de la politique 
de développement social suivent leur cours. En effet, une première rencontre entre le 
comité de cette politique et la firme Niska a eu lieu et a porté sur la planification de la 
consultation citoyenne. Par ailleurs, une rencontre de la Table des partenaires de la 
Table de développement social Memphrémagog (TDSM) a eu lieu le 31 mai et ce 
premier travail de mise en commun aura permis de mettre la table en vue des étapes 
à venir. Une consultation sur les enjeux et les pistes d’action est entre autres prévue. 
 
 
 
 

AMÉNAGEMENT 

 
RAPPORT D’ACTIVITÉS 

 
Le coordonnateur à l’aménagement, Hughes Ménard, présente le rapport d’activités : 
les rencontres avec les municipalités concernant la révision du schéma 
d’aménagement ont commencé et visent à valider les modifications aux usages et à 
la gestion de l’urbanisation. La demande d’extension pour le dépôt du règlement de 
remplacement sera proposée lors de la présente réunion du conseil. Lors du dernier 
comité d’aménagement, il a été question des dispositions du Règlement de contrôle 
intérimaire (RCI) et des possibilités de modifications. La permanence vérifiera si des 
ajustements sont encore possibles, mais a réitéré la recommandation des conseillers 
juridiques de la MRC de ne pas modifier le RCI avant l’entrée en vigueur du schéma. 
 
En conclusion, il explique que l’extension au 23 décembre 2022 pour le dépôt du 
projet de Plan régional des milieux humides et hydriques (PRMHH) a été autorisée 
par le Ministère de l’Environnement et de la Lutte contre les Changements 
climatiques. 
 
 
 

DEMANDE DE DÉLAI AU MAMH / RÈGLEMENT DE REMPLACEMENT DU 12-20 
 
CONSIDÉRANT QUE la MRC a reçu, le 16 mars 2022, un avis de non-conformité de 
son schéma d’aménagement et de développement durable (SADD) de la part du 
MAMH; 
 



7 

CONSIDÉRANT QUE l’article 56.15 de la Loi sur l’aménagement et l’urbanisme 
exige que la MRC adopte un règlement de remplacement dans les 120 jours suivant 
l’avis; 
 
CONSIDÉRANT QUE le délai de 120 jours arrive à échéance le 14 juillet 2022 et que 
la MRC ne tient pas de séance du conseil en juillet; 
 
CONSIDÉRANT QUE les objets de non-conformité exigent de valider avec les 
municipalités les modifications qui seraient apportées au SADD; 
 
CONSIDÉRANT QUE des validations devront être faites avec le MAMH avant 
l’adoption du règlement de remplacement; 
 
CONSIDÉRANT QUE la MRC désire que le règlement de remplacement puisse 
permettre l’entrée en vigueur du SADD;  
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER DAVID LÉPINE 
APPUYÉ PAR LA CONSEILLÈRE HUGUETTE LAROSE 

267-22 ET RÉSOLU  
 
DE DEMANDER à la ministre des Affaires municipales et de l’Habitation un délai 
supplémentaire pour l’adoption de son règlement de remplacement du schéma 
d’aménagement et de développement durable (SADD), soit le 24 novembre 2022; 

QUE copie de cette résolution soit transmise à la ministre des Affaires municipales et 
de l’Habitation. 

ADOPTÉ 
 
 
 
 

DÉPÔT DE LA POLITIQUE DE DÉROGATIONS MINEURES 
 
La politique de dérogations mineures est déposée aux élus. Celle-ci est destinée aux 
officiers municipaux de chaque municipalité locale responsables de recevoir les 
demandes de dérogations mineures et d’accompagner les membres du Comité 
consultatif d’urbanisme dans le cadre de l’étude de ces demandes. Ce guide vise à 
faciliter l’étude des demandes de dérogation mineures à la lumière des nouvelles 
conditions prévues à l’article 145.2 de la Loi sur l’aménagement et l’urbanisme (LAU) 
en matière de zones de contraintes et vise plus particulièrement les dispositions 
réglementaires découlant du Schéma d’aménagement et de développement durable 
de la MRC de Memphrémagog (SADD). 
 
 
 
 

GESTION DES COURS D’EAU / ENTENTE AVEC LA MRC DU VAL-SAINT-FRANÇOIS 
 

CONSIDÉRANT QUE les MRC se sont vues confier la compétence exclusive des 
cours d’eau sur leur territoire en vertu des articles 103 à 109 de la Loi sur les 
compétences municipales (L.R.Q., chapitre C-47.1), ci-après citée [L.C.M.]; 
 
CONSIDÉRANT QUE chacune des MRC a adopté une Politique relative à la gestion 
des cours d’eau sous leur compétence, laquelle détaille la procédure à suivre lors 
d’obstruction au libre écoulement des eaux, ou lors de demande de travaux en cours 
d’eau; 
 
CONSIDÉRANT QUE la MRC du Val-Saint-François a adopté, le Règlement numéro 
2017-02 régissant les matières relatives à l’écoulement des eaux des cours d’eau de 
la MRC du Val-Saint-François, en vertu de l’article 104 de la LCM; 
 
CONSIDÉRANT QU’en vertu de l’article 109 de la L.C.M, un cours d’eau qui relie ou 
sépare le territoire de plusieurs MRC est de compétence commune de celles-ci; 
 
CONSIDÉRANT QUE les MRC du Val-Saint-François et de Memphrémagog ont 
choisi de conclure une entente intermunicipale aux fins d’exercer leur compétence 
commune sur ces cours d’eau;  
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IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE VÉRONIQUE STOCK 
APPUYÉ PAR LE CONSEILLER JODY STONE 

268-22 ET RÉSOLU  

D’autoriser le préfet, M. Jacques Demers, ainsi que le directeur général, M. Guy 
Jauron, à signer l’entente concernant les matières relatives à l’écoulement des eaux 
des cours d’eau sous la compétence commune des MRC Memphrémagog et du Val-
Saint-François déposée lors de la séance du conseil de la MRC du 15 juin 2022; 

QUE copie de cette résolution et de l’entente signée soit transmise à la MRC du Val-
Saint-François. 
 

ADOPTÉ 
 
 
 
 

DÉVELOPPEMENT DURABLE 

 
RAPPORT D’ACTIVITÉS 

 
Lisette Maillé, présidente du comité de développement durable, mentionne aux élus 
que la compilation des données municipales en lien avec les collectes des matières 
organiques est complétée et que les documents demandés par le MELCC leur ont 
été transmis. En ce qui concerne les espèces exotiques envahissantes, il y a cinq 
municipalités qui participent au programme de suivi des lacs susceptibles d’être 
contaminés par la moule zébrée. Les équipements ont été fournis aux municipalités 
participantes et les lacs ciblés ne sont pas infestés par la moule zébrée. Elle précise 
que la distribution des arbustes aux municipalités s’est bien déroulée. Onze 
municipalités ont ainsi participé au programme, ce qui aura permis la distribution de 
3 118 arbustes et arbres. 
 
La coordonnatrice des services professionnels, Mélanie Desautels, explique aux élus 
que le Règlement de collecte sélective qui entrera prochainement en vigueur au 
niveau provincial sera analysé rapidement par la permanence dès qu’il sera 
disponible puisqu’il aura un impact sur les contrats de collecte et changera le 
programme de compensation. 
 
 
 
 

SÉCURITÉ PUBLIQUE 

 
SÉCURITÉ INCENDIE 

 
Rapport d’activités 
 
Le conseiller Bruno Côté, président du comité de sécurité incendie, explique qu’une 
rencontre du comité technique a eu lieu le 8 juin dernier avec le conseiller du 
Ministère de la Sécurité publique (MSP) afin de préciser si le travail réalisé par la 
permanence de la MRC jusqu’à maintenant permettait de progresser vers une 
rédaction prochaine du Schéma de couverture de risques incendie (SCRI). Le 
conseiller du MSP s’est montré pleinement satisfait du travail réalisé, mais 
malheureusement, les discussions ont été difficiles et la volonté partagée des 
directeurs incendie présents ne semblent pas trouver écho auprès du MSP. Des 
enjeux importants demeurent problématiques, notamment l’exigence systématique 
d’ententes en entraide automatique, le déploiement de la force de frappe dès l’appel 
initial (même dans les cas d’alarmes incendie non confirmées), etc. Le conseiller du 
MSP et la MRC vont tenter d’identifier une voie de passage afin de poursuivre le 
travail concernant le SCRI.  
 
Les représentants du MSP souhaitent d’ailleurs rencontrer les élus dans le cadre 
d’une tournée en sécurité incendie qui aura lieu à l’automne 2022. 
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PROTECTION POLICIÈRE 

 
Rapport d’activités 
 
Aucun item particulier 
 
 
 

PATROUILLE NAUTIQUE 
 
Nomination du personnel prévu selon les ententes en vigueur / lac Massawippi 
 
ATTENDU que, dans le cadre de l’entente intermunicipale déléguant à la MRC de 
Memphrémagog l’application du règlement intitulé « Règlement concernant les 
nuisances et visant à prévenir l’infestation des moules zébrées et autres espèces 
exotiques envahissantes » et la gestion de certaines activités au lac Massawippi, la 
MRC est responsable de l’émission de différents documents, dont les certificats 
d’usager et les certificats de lavage; 
 
ATTENDU qu’en vertu des ententes sur l’émission des certificats au lac Massawippi 
adoptées avec chaque municipalité riveraine du lac, la MRC de Memphrémagog doit 
confirmer la nomination des « préposés à l’émission des certificats d’usager » ainsi 
que des « préposés à l’émission des certificats de lavage »; 
 
ATTENDU que la MRC de Memphrémagog a adopté une résolution le 18 mai 2022 
nommant les préposés et que le Parc régional Massawippi désire ajouter le 
personnel préposé à l’émission des certificats de lavage; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE HÉLÈNE DANEAU 
APPUYÉ PAR LA CONSEILLÈRE HUGUETTE LAROSE 

269-22 ET RÉSOLU  
  
Que Johanne Turgeon, Maryse Lévesque, Étienne Cliche et Abelle L’Écuyer soient 
nommés à titre de « préposés à l’émission des certificats de lavage », le tout tel que 
prévu dans les textes des ententes sur l’émission des certificats au lac Massawippi. 
 

ADOPTÉ 
 
 
 
 

ADMINISTRATION 

 
COMPTES À PAYER 

 
 
Administration 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE VINCIANE PEETERS 
APPUYÉ PAR LA CONSEILLÈRE VÉRONIQUE STOCK 

270-22 ET RÉSOLU  
 
Que les comptes suivants soient payés, à savoir : 

Han-Droits 
  

  
(FQIS - dernier versement an 1 et acompte an 2) 

 
     30 719,00    

   
  

   
  

Centre des Femmes de Memphrémagog 
  

  
(FQIS - dernier versement an 1 et acompte an 2) 

 
     28 474,00    

   
  

 
sous-total 

 
59 193,00  

 
          ADOPTÉ 

 
 



10 

 
Évaluation  
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE LISETTE MAILLÉ 
APPUYÉ PAR LA CONSEILLÈRE NATHALIE LEMAIRE 

271-22 ET RÉSOLU  
 
Que le compte suivant soit payé, à savoir : 
 

Jean-Pierre Cadrin & Ass. 
  

  
(maintien d'inventaire, tenue à jour - juin 2022) 

 
     59 349,93    

   
  

 
sous-total 

 
59 349,93  

 
 

          ADOPTÉ 
 
 
 
Transport 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE MARIE BOIVIN 
APPUYÉ PAR LA CONSEILLÈRE VÉRONIQUE STOCK 

272-22 ET RÉSOLU  
 
Que le compte suivant soit payé, à savoir : 

Les promenades de l'Estrie 
  

  
(transport adapté mai 2022) 

 
     44 486,28    

   
  

 
sous-total 

 
44 486,28  

 
          ADOPTÉ 

 
 
 

PROTOCOLE D’ENTENTE TME 
 
Considérant que les membres du conseil ont pu prendre connaissance du Protocole 
d’entente visant à soutenir la Table des MRC de l’Estrie dans l’accomplissement de 
sa mission pour l’année 2022-2023; 
 
Considérant que ce protocole prévoit la contribution financière de chacune des 9 
MRC de l’Estrie; 
 
Considérant que la contribution financière de la MRC de Memphrémagog pour 
l’année 2022-2023 est de 21 201$ et que le montant est prévu au budget 2022; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER JODY STONE 
APPUYÉ PAR LE CONSEILLER LUC LAMONTAGNE 

273-22 ET RÉSOLU  
 

D’autoriser le préfet, M. Jacques Demers, à signer le Protocole d’entente visant à 
soutenir la Table des MRC de l’Estrie dans l’accomplissement de sa mission pour 
l’année 2022-2023. 

        ADOPTÉ 
 

 
 
 

COMMUNICATION – MANDAT REFONTE SITE WEB 
 
Considérant qu’il était opportun que la MRC entame un processus de refonte de son 
site web; 
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Considérant qu’une description du produit attendu a été réalisée par une firme 
indépendante afin de s’assurer d’y retrouver les éléments de contenu adéquat et 
améliorer la convivialité de la consultation du site; 
 
Considérant que des demandes de prix ont été acheminées à 4 fournisseurs 
potentiels; 
 
Considérant que l’offre de la firme 3e joueur est celle qui répond le mieux aux 
attentes de la MRC en ce domaine; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE NATHALIE PELLETIER 
APPUYÉ PAR LA CONSEILLÈRE VÉRONIQUE STOCK 

274-22 ET RÉSOLU  
 
D’octroyer à la firme 3e joueur le mandat de refonte du site web de la MRC de 
Memphrémagog, le tout conformément à l’offre de services transmise à la MRC pour 
un montant de 42 670$ (taxes en sus). 

ADOPTÉ 
 
 

 
DIVERS 

 
 
Rien de particulier 
 
 
 
 

CORRESPONDANCE 

 
 
Demande d’appui 
MRC de Matawinie (rés. 05-169-2022) Demande de révision législative – Régime 
transitoire de gestion des zones inondables des rives et du littoral  
 
MRC de Matawinie (rés. 05-165-2022) : Dérogations mineures en zone de 
contraintes – Demande de modification législative 
 

 Après discussion, considérant la nature et la portée de ces demandes, les 
membres du conseil ne jugent pas opportun d’y donner suite. 

 
 
Résolutions 
MRC Papineau (rés. 2022-04-087) : Appui à la MRC de Rouville – revendications 
concernant la complexité des démarches et les délais de traitement de dossiers par 
le MTQ 
 
MRC Val-St-François (rés. 2022-05-20) : Résolution demandant au MAMH une 
prolongation du programme PRABAM 

 Cette résolution a fait l’objet d’un appui du c.a., à sa réunion du 1er juin 2022 
 
 

 
 

PÉRIODE DE QUESTIONS 

 
Les membres du conseil : 
 
Aucune question n’est soulevée. 
 
Le public : 
 
Aucune présence du public. 
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LEVÉE DE LA SÉANCE 

 
Le conseiller David Auclair propose la levée de la session. 
 
 
 
 
 
 
___________________________ ____________________________ 
Greffier-trésorier     Préfet 
 
 

 


